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中文名：李曦萌
国籍：丹麦

>> 特雷通集团
创始人、董事会主
席兼首席执行官

各种规则的建立让我觉得很安全
    李曦萌在上海经商 28年，而他的

祖辈伟贺慕 ·马易尔于 1906 年创办了
慎昌洋行，正是上海锅炉厂的前身。

1987年读完中学的李曦萌，幸运地
成为复旦大学国际交流学院的首批外

国留学生。1990年 5月 3日，上海市人
民政府浦东开发办公室和浦东开发规

划研究设计院挂牌，1个月后，国务院批

准成立国内第一个保税区“上海外高桥
保税区”。1993年，李曦萌重返上海创

业，就选在保税区注册企业。他清晰地
记得，那时自己的企业刚起步，并没有

规模，但管理委员会的人还是愿意和他

交流，并给予他指导。

李曦萌感慨道：“各种规则的建立，

使我觉得很安全。”从 2018年起，“店小
二”理念频繁被提及，政府要当好服务

企业的“店小二”。在中国经商近 30年
的李曦萌深有体会，“以前和政府部门

开会，要去政府办公地，现在倒过来了，
政府就是店小二，以服务为主，变化非

常明显。”李曦萌觉得中国经济的发展

得益于中国共产党的领导，“没有一个
很强的政府，没法这么快地发展起来。”

Lutz Frankholz

中文名：陆勋海
国籍：德国

>> TüV莱茵上
海公司执行董事

    2021年，是 TüV莱茵上海公司执

行董事陆勋海来上海的第 10年。10年
来，他不仅见证了自己和公司的成长，

也见证了上海这座城市的蜕变。在陆勋
海看来，正是开放这张“王牌”让上海成

为吸引全球企业目光的热土，并推动着
上海不断向现代化国际大都市迈进。

TüV莱茵公司响应中国的“一带一

路”倡议并成立了专门工作组。看到这
些年来“一带一路”倡议给中国及沿线

国家带来的积极变化，陆勋海表示事实

已经说明，这一倡议不仅对中国经济发
展至关重要，还推动沿线其他国家经济

发展。

陆勋海还切实感受到开放对于上

海成为国际化大都市的重要意义。

2018 年 11 月，TüV 莱茵参加了首
届进博会。“进博会对于中国和世界而

言都意义非凡，这是一个不可或缺的国
际盛会。”2020年秋天，当陆勋海再次走

入进博会展馆的人海时，他说自己仿佛
是一条游入机遇之海的鱼，触目所及满

是生机与希望。陆勋海坦言，这种感觉，

只在上海体会过。

走入进博会，仿佛游入机遇之海

Krupikova

Oksana

中文名：奥克萨娜
国籍：俄罗斯

>> BodyLab国
际舞蹈中心创始人

黄浦江的夜晚和莫斯科一样迷人
    奥克萨娜是一位非常美丽的俄罗

斯女子，她的家族有着浓厚的“中国情
结”。爷爷非常喜欢中国的历史。“对中

国的爱，是我的爷爷分享给我的。”来到
中国后，奥克萨娜发现中国和爷爷说的

一样好。“中国人都非常善良。”
在中国，每当她向别人介绍自己来

自俄罗斯时，大家都会称呼她为“好朋

友”。上海如此吸引她，不仅因为家族的
“中国情结”带来的亲近感，还因为这座

城市的魅力。奥克萨娜毫不犹豫作出了
选择———在上海创业。

2016年，她在浦东创办了第一所艺
术体操和舞蹈学校，经过 5 年多的努

力，如今已经开设了 3家门店。“下班

后，我很喜欢去外滩走一走。俄罗斯有
一首歌叫《莫斯科郊外的晚上》，外滩和

黄浦江的夜晚也一样迷人。”
在奥克萨娜眼里，中国的共产党员

有着诸多优秀品质。“我们舞蹈中心，有
工作人员是共产党员，他们工作特别认

真负责，时常忙到深夜。他们对舞蹈中

心的事务就像对自己的事业一样热爱，
从创办至今都在这儿工作，非常稳定。”

Cameron Hume

中文名：何穆凯
国籍：澳大利亚

>> 通济隆亚太
区执行董事

很高兴拿到了永居证，梦想成真
    在中国生活了 20多年的何穆凯前

不久刚拿到中华人民共和国外国人永
久居留身份证，这让他长期在中国生活

的梦想成为了现实。何穆凯认为，中国
共产党出色地让亿万人民摆脱贫困，通

过 40多年的改革开放，中国已经在很
多方面成为世界领先的国家之一。

1990年，何穆凯第一次来到中国

时，便爱上了这个国家。“我回家告诉父
母，希望将来有一天可以在中国工作和

生活。”1996年他去了南京学习。2003

年定居上海。

何穆凯用“天时、地利、人和”来解
释选择上海的原因。“天时”是指中国正

在持续进行的改革开放、“一带一路”倡

议的提出等；“地利”则因为上海是亚太
地区的中心，已建成的基础设施等为进

出口货物提供了极大的便利；“人和”是
上海服务型政府的办事效率和良好的

营商环境、国际化的人才资源。

何穆凯对中国市场充满信心，他认
为，这一切离不开中国共产党的正确决

策和领导，也正因如此，中国经济未来
能够继续保持增长势头。

Philippe Snel

中文名：施菲利
国籍：比利时

>> 比利时德沃
福律师事务所创
始人， 上海法国
学校董事长

政府部门总是信息透明有问必答
    2001年，比利时人施菲利怀揣着布

鲁塞尔律师从业资格来到了上海。20年
间，施菲利不仅见证了上海的城市变

迁，也亲历了中国的法治化进程。
上海法国学校的董事会主席是施

菲利众多头衔中的一个，该校在上海设
有杨浦和青浦两个校区。新冠疫情暴发

后，学生只能在家上网课。施菲利告诉

记者，在这样艰难的局面下，沟通变得
尤为重要，沟通的对象包括学生家长、

老师和多个政府部门。施菲利坦言：“我
们与上海的政府部门，尤其是与上海市

教育委员会进行了极好的合作。他们总

是有问必答，始终保持信息透明化。”

经济的蓬勃发展离不开法律的保

驾护航。施菲利对中国的法治化进程深
有感触，“我告诉我所有海外的朋友、律

师，中国在知识产权领域已经取得了巨
大的进步。”施菲利认为，随着法律法规

的完善和健全，虽然约束更多了，但对

于所有人来说也是一种更好的保护。

“回顾在这里的 20年，我再次感受
到这个国家、这座城市，都取得了令人

惊叹的进步。”
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中文名：郑桓旭
国籍：韩国

>> 原百盛纽可
尔瑞特商贸 （上
海） 有限公司总
经理

这里的消费和治安环境都非常棒
    “我来上海已经 11年了，刚来上海

的时候还是个年轻小伙呢，现在已经是
有两个孩子的‘上海叔叔’了！”来自韩

国的郑桓旭用流利的中文侃侃而谈。出
生于 1981年的他，作为原上海百盛优

客城市广场最年轻的“一把手”，带领团
队积极响应上海国际消费城市建设，不

断创新消费模式，擦亮“上海购物”品牌。

百盛优客的前身是老百货天山商
厦。2015年，马来西亚百盛商业集团和

韩国衣恋集团联手打造百盛优客城市
奥特莱斯，转型后首年业绩就冲破了 7

亿元人民币。在郑桓旭看来，这离不开
政府细致的“店小二”服务。从项目启动

到正式开业运行，政府一次次实地拜

访，协调各方，百盛优客创下 4个月就
开店的“上海纪录”。“我们在韩国有 50

多家商场，最快的一家也用了一年多时
间，这样的‘上海速度’令人惊叹。”

在郑桓旭眼中，经营大型商场，消
费环境非常重要。“上海的治安环境非

常棒，已成为世界上最安全的城市之

一。”郑桓旭说，计划在上海再开 4-5家
商场，“期待我们的成功吧！”


